

Inauguración de Expo Feria de Mayoristas San Francisco de Macorís 2018

Palabras de Nelson Toca Simó, Ministro de Industria,
Comercio y Mipymes

29 de agosto de 2018

Organizadores de esta expo,

Amigos de la mesa principal,

Invitados especiales;

Señores empresarios y emprendedores,

Amigos de la prensa;

Amigos todos;

Primeramente, permítanme agradecerles esta invitación y externarles los saludos y felicitaciones enviadas por el Presidente Danilo Medina, desde el gobierno les expresamos nuestras más sincera felicitaciones por este gran esfuerzo que representa la vigésimo cuarta versión

de la Expo-Feria de Mayorista de San Francisco de Macorís.

Esta feria se ha convertido en una gran tradición para esta provincia, una tradición que muestra los aportes del sector de los mayoristas a esta próspera tierra. Cada año este espacio se convierte en alegría, energía y buenas ideas, donde se conjugan el espíritu emprendedor con las ganas de progresar de los petromacorisanos.

Valoramos el gran esfuerzo que realizan la Asociación de Mayoristas en Provisiones, la Cámara de Comercio y Producción de la Provincia Duarte y las demás instituciones aliadas en la coordinación de esta gran plataforma para el comercio, emprendimiento y desarrollo económico de la provincia.

La provincia Duarte es un territorio de producción, de negocios, de un profundo espíritu empresarial y de gran vocación para la agricultura. Así lo confirman algunas cifras del Registro Nacional de Establecimientos (RNE) de

la Oficina Nacional de Estadística, donde la provincia aparece con una cantidad de 8,813 establecimientos comerciales, de los cuales más del 40% pertenece directamente al comercio, ocupando el municipio cabecera más del 70% del total de los establecimientos. Es importante destacar que la composición de estos negocios en su mayoría son microempresas, de las cuales más del 75% tiene un local fijo para operar y cerca del 25% comparte este local con su vivienda.

De igual manera esta provincia tiene un gran potencial productivo emanado de su tierra fértil y su campesino trabajador, con un total de 19,535 unidades productivas agropecuarias, según el pre-censo agropecuario de la Oficina Nacional de Estadísticas, representando la tercera provincia del país con mayor cantidad de unidades agropecuarias.

Todos estos datos, en el marco de este gran evento, son tan solo una muestra de la pujante capacidad productiva

de la provincia, solo vienen a reafirmar la importancia del lema de esta expo, que en esta ocasión se dedica al relevo generacional, el cual será clave para mantener el pujante crecimiento de esta provincia en los diferentes renglones de la economía dominicana.

Quisiera también recordar que en el año 2014 el Ministerio de Economía, Planificación y Desarrollo elaboró una serie de planes de desarrollo provinciales entre los que se encuentra el de la provincia Duarte, recogiendo los problemas y oportunidades de la provincia. Les invito a todos a tenerlo de documento de consulta para pensar en el crecimiento sostenible pues ustedes tienen un excelente potencial: están localizados en el corazón de la isla, bien comunicados, 77.9% de la población de la provincia con un nivel de escolaridad entre primaria y superior, los grupos de ciencias sociales, educación y salud sumaban cerca del 75%, constituyendo un punto de referencia importante para establecer estrategias de desarrollo industrial. También San Francisco de Macorís

ocupa el séptimo lugar a nivel nacional en empleos generados.

Como ven, el que los empresarios de San Francisco de Macorís estén preocupados por el relevo generacional no es una idea pretenciosa de los organizadores de esta feria tiene una base sólida, una base económica y una base social que debemos proteger como empresarios para garantizar la prosperidad de esta provincia.

Y es que desde nuestro Ministerio estamos más que convencidos que para promover el relevo generacional, tenemos que fomentar la producción nacional, capacitar a las nuevas generaciones, apoyando especialmente a esas micro, pequeñas y medianas empresas que necesitan un soporte para mejorar sus estructuras productivas y producir con mayores estándares de calidad.

Es por esto que desde el Ministerio de Industria, Comercio y Mipymes estamos acercando los servicios de desarrollo empresarial a nuestros empresarios y a las nuevas

generaciones. Esto lo hacemos en alianza con actores locales de las comunidades, aquí en San Francisco contamos con el Centro Mipymes de la Universidad UCNE, el cual les invito a conocer. Este Centro Mipymes es uno de los 14 Centros que se encuentran operando a nivel nacional. Con el objetivo de mejorar la productividad y la competitividad del segmento mipymes y de la comunidad de emprendedores del país, mediante la oferta gratuita de servicios de gestión empresarial, como son la capacitación, la vinculación, la asesoría empresarial y la asistencia técnica.

Este Centro Mipymes de UCNE, inaugurado en marzo del 2017 en alianza con la Cámara de Comercio y Producción, y las principales asociaciones empresariales de esta provincia, han capacitado a más de 480 personas y ofreciendo asesoría técnica personalizada a un total de 170 empresas, reteniendo y generando empleos por las empresas asesoradas en la provincia y siendo un importante soporte para el crecimiento de los negocios.

Como pueden ustedes apreciar, son muchas las acciones que hemos venido realizado junto a socios importantes aquí en San Francisco de Macorís, demostrando con hechos los resultados de una alianza público-privada, proyectos que verdaderamente nunca se habían hecho en esta provincia; sin embargo esto no nos dispensa de la todavía imperante necesidad de continuar haciendo, de continuar enfrentando los grandes retos que tenemos por delante para que el hacer negocios en todo el país sea más fácil y con menores trabas.

Entendiendo esta realidad, la presente administración de la Dirección de Impuestos Internos y nuestro Viceministerio de Fomento a las MIPYMES han trabajado intensamente para tener una propuesta de rediseño del actual Programa Simplificado de Tributación, que ha resultado en el nuevo Sistema Tributario UNICO, recientemente anunciado por el Ministro de la Presidencia Gustavo Montalvo, en donde las microempresas tendrán una tasa única del pago de impuestos sobre la renta y el

ITBIS en cómodas cuotas durante el año, sin tener que pagar anticipos, ni la necesidad enviar a la administración tributaria formularios como el 606, 607 y 608 normalmente exigidos en el régimen ordinario. Esto, sin lugar a dudas será un gran respiro para la liquidez de esos negocios, que a partir de su puesta en vigencia, podrán enfocar más sus esfuerzos en la eficiencia en sus operaciones, la expansión de sus ventas y la conquista de nuevos mercados.

Es importante destacar que el Sistema de Tributación UNICO cubrirá esencialmente las microempresas, aquellas empresas con niveles de venta por debajo de los 8 millones anuales y menos de 10 empleados, pero son las que representan el 94% del tejido empresarial de la Provincia Duarte como he mencionado anteriormente.

Quiero que sepan que seguiremos haciendo esfuerzos para reducir la carga burocrática de todas las empresas y para generar un entorno de negocios favorable, éste es

uno de nuestros compromisos para el período que nos queda.

Seguiremos, también, trabajando para promover una mentalidad y cultura emprendedora en toda la provincia, en todo el Cibao y en todo el país. Tenemos que lograr que florezca la innovación en todas las empresas, en los empresarios y en los emprendedores dominicanos.

Por último, y no menos importante, no quisiera dejar de resaltar la gran responsabilidad que todos tenemos con nuestra gran empresa llamada República Dominicana. La provincia Duarte es un departamento muy importante de esta gran industria. Es por ello que nuestro mayor esfuerzo de articulación debe estar orientado en crear las condiciones necesarias de inclusión social para que en ningún rincón de nuestro país reine la miseria o la falta de oportunidades. Son grandes los retos que tenemos por delante, pero si trabajamos unidos con un norte bien definido, juntos todos: sector público y privado, de seguro

que tendremos mejores resultados como provincia y como pueblo dominicano.

¡Sigamos manos a la obra trabajando con la gente y para la gente!

Muchas gracias.